



Vaduz, 21.10.2022

Zahlen und Fakten

Fussball. Die Leidenschaft für die Weltmeisterschaft

Sonderausstellung:	Fussball. Die Leidenschaft für die Weltmeisterschaft
Dauer:	von Donnerstag, 17. November 2022 bis Sonntag, 27. August 2023
Ort:	Liechtensteinisches LandesMuseum Städtle 43, Postfach 1216 9490 Vaduz Fürstentum Liechtenstein
Öffnungszeiten:	Di, Do bis So 10 bis 17 Uhr, Mi 10 bis 20 Uhr, Mo geschlossen
Eintritt:	Regulär CHF 10.00 Ermässigt CHF 7.00
Konzept der Ausstellung:	Nur ein Spiel? Fussball wurde als Spiel geboren und ein Spiel bleibt es im Grunde auch. Doch er ist auch ein modernes Epos, mit Göttinnen und Göttern, Anhängern und Anhängerinnen und legendären Zweikämpfen, wo der junge David den Riesen Goliath besiegen kann. Fussball verrät viel über unsere Kultur: Er ist Tanz, Wettkampf, Zufall, Täuschung, Gefühl, Poesie und Wissenschaft. Dieses kulturelle System ist heute eng mit anderen Systemen wie Unterhaltung, Kommunikation, Politik und Wirtschaft verflochten. Die zunehmende Kommerzialisierung des Fussballs, seine Abhängigkeit von den Regeln des Fernsehens und des Marketings liessen sogar die Befürchtung aufkommen, dass die Wettbewerbe zwischen Nationalmannschaften zugunsten der Wettbewerbe zwischen

**Liechtensteinisches
LandesMuseum**

.....

Städtle 43, Postfach 1216
FL-9490 Vaduz

T +423 239 68 20

F +423 239 68 37

info@landesmuseum.li
landesmuseum.li



Vereinen verdrängt würden. Doch in einer immer stärker globalisierten Welt und in einem immer globaleren Fussball ist eine Weltmeisterschaft mittlerweile ein gigantisches internationales Ereignis. Denn der Fussball ist heute ein weltweites gesellschaftliches Phänomen, ein Spiegel der geopolitischen Rolle der Mächte. Fussball ist ein Instrument der Soft Power, ein Weg, um Werte und Ideologien nach aussen zu projizieren und gleichzeitig die Massen innerhalb der eigenen Grenzen zu mobilisieren und zu bündeln.

Live-Stream Vernissage: Mittwoch, 16. November 2022, 18 Uhr im Liechtensteinischen LandesMuseum

Es begrüsst Sie Prof. Dr. Rainer Vollkommer, Direktor des Liechtensteinischen LandesMuseums. Jasmin Collini Heidegger, Stiftungsratspräsidentin des Liechtensteinischen LandesMuseums, Hugo Quaderer, Präsident des Liechtensteiner Fussballverbands und Avv. Luigi Carvelli, Gründer Museo del Calcio Internazionale, Rom, sprechen die Grussworte. Arch. Eugenio Martera, Direktor CONTEMPORANEA PROGETTI führt in das Thema ein. Den Link zur Live-Stream Vernissage finden Sie unter:
www.landeseuseum.li

Website: www.landeseuseum.li

Pressebilder: <https://www.landeseuseum.li/de/medien>

Kontakt: **Liechtensteinisches LandesMuseum**
Prof. Dr. Rainer Vollkommer
Direktor
Städtle 43, Postfach 1216
9490 Vaduz
Fürstentum Liechtenstein
T +423 239 68 20
info@landeseuseum.li